

NORMAS PARA LA READECUACION DE LOS
SERVICIOS DE URGENCIA ANTE UN DESASTRE

El principio más importante para un eficaz manejo de las situaciones de desastre, es una planificación previa realista y de acuerdo con los recursos locales existentes.

Para esto deberemos basarnos siempre en los riesgos potenciales que tiene el área de acción de nuestro Servicio de Urgencia, para de esta manera poder en cierto modo predecir los tipos de lesiones y la cantidad de pacientes que se verán afectados ante un desastre de cualquier tipo.

Así, con todos los antecedentes recopilados, podremos definir con bastante aproximación cuanta diferencia hay entre los recursos necesarios y los recursos existentes.

La readecuación de los servicios de urgencia parte de la readecuación del espacio, sigue con la readecuación del recurso humano y culmina con la readecuación del tiempo (conformación de turnos de 12 horas).

1. READECUACION DEL ESPACIO.-

Aquí definimos e implementamos 2 áreas bien diferenciadas :

- a.-Area de Recepción.
- b.-Area de Emergencia.

A. AREA DE RECEPCION.-

Constituye la puerta de entrada al servicio de urgencia y recibiría dos tipos de pacientes : los lesionados remitidos de otros niveles de atención con clasificación previa y los lesionados que llegan por sus propios medios o por otra vía (vehículos particulares, brigadistas, etc.).

Esta área debiera ser en principio la sala de espera de pacientes. En ella se realizará el Triage e identificación de víctimas.

A continuación de esta clasificación se dividirán los pacientes según el grado de beneficio que puedan recibir con los recursos disponibles en 4 categorías que son :

- 1.- Tratamiento inmediato (tarjeta roja).
- 2.- Tratamiento urgente (tarjeta amarilla).
- 3.- Tratamiento no urgente (tarjeta verde).
- 4.- Moribundos y muertos (tarjeta negra).